



EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS  
DU CONSEIL MUNICIPAL

(Direction des Assemblées)

2022/2083

Dénomination d'un espace public : Square Katia et Maurice Krafft à Lyon 5ème

Direction de la Mobilité Urbaine

**Rapporteur** : M. LUNGENSTRASS Valentin

**SEANCE DU 20 SEPTEMBRE 2022**

LISTE DES DELIBERATIONS AFFICHEE LE : 23 SEPTEMBRE 2022

DATE DE CONVOCATION DU CONSEIL MUNICIPAL : 13 SEPTEMBRE 2022

NOMBRE DE CONSEILLERS MUNICIPAUX EN EXERCICE AU JOUR DE LA  
SEANCE : 73

DELIBERATION PUBLIEE LE : 27 SEPTEMBRE 2022

---

**PRESIDENT** : M. DOUCET Grégory

**SECRETAIRES ELUS** : M. DEBRAY Tristan et M. HERNANDEZ Ludovic

**PRESENTS** : Mme PERRIN, M. DOUCET, Mme HENOCQUE, M. GODINOT, Mme VIDAL, M. BOSETTI, Mme LEGER, M. VASSELIN, Mme PERRIN-GILBERT, M. CHIHI, Mme RUNEL, M. LUNGENSTRASS, Mme AUGHEY, M. MAES, Mme DE LAURENS, M. MICHAUD, Mme NUBLAT-FAURE, M. HUSSON, Mme ZDOROVITZOFF, M. CHEVALIER, Mme DELAUNAY, M. GIRAULT, Mme GOUST, Mme DUBOIS BERTRAND, Mme PRIN, M. VIVIEN, M. EKINCI, Mme TOMIC, Mme DUBOT, Mme BLANC, Mme CROIZIER, M. BLACHE, Mme BORBON, M. HERNANDEZ, M. BILLARD, Mme DE MONTILLE, M. SOUVESTRE, Mme BOUAGGA, Mme ROCH, M. BERZANE, M. ODIARD, Mme MARAS, Mme CABOT, M. ZINCK, Mme BRAIBANT THORAVAL, M. GIRAUD, M. DRIOLI, M. GENOUVRIER, Mme ALCOVER, M. CHAPUIS, Mme FRERY, Mme GEORGEL, M. KIMELFELD, M. DEBRAY, Mme POPOFF, M. KEPENEKIAN, M. REVEL, Mme VERNEY-CARRON, Mme CONDEMINE, M. OLIVER, M. CUCHERAT, M. LEVY, M. SECHERESSE, Mme GAILLIOUT

**ABSENTS EXCUSES ET DEPÔTS DE POUVOIRS** : M. MONOT (pouvoir à Mme DUBOT), M. DUVERNOIS (pouvoir à M. BLACHE), M. BLANC (pouvoir à Mme DE MONTILLE), M. PRIETO (pouvoir à Mme RUNEL), Mme BRUVIER HAMM (pouvoir à M. CHAPUIS), M. BROLIQUIER (pouvoir à M. OLIVER), Mme BACHA-HIMEUR (pouvoir à Mme BORBON), M. COLLOMB (pouvoir à M. CUCHERAT), Mme FERRARI (pouvoir à M. KIMELFELD)

**ABSENTS NON EXCUSES** :

2022/2083 - DENOMINATION D'UN ESPACE PUBLIC : SQUARE KATIA ET MAURICE KRAFFT A LYON 5EME (DIRECTION DE LA MOBILITÉ URBAINE)

Le Conseil Municipal,

Vu le rapport en date du 21 septembre 2022 par lequel M. le Maire expose ce qui suit :

Dans le cadre de la requalification globale de la rue Pierre Audry, un square est en cours d'aménagement à l'intersection de la rue Pierre Audry et de la rue du Bas de Loyasse.

Les élèves de l'école Ferdinand Buisson ainsi que le Conseil d'arrondissement des enfants (CAE) ont été associés au choix de la dénomination de ce square.

Aussi, sur proposition de Madame la Maire du 5<sup>ème</sup> arrondissement, et après consultation de l'école Ferdinand Buisson et du CAE, il vous est proposé la dénomination suivante :

- **Square Katia et Maurice Krafft** : square à l'intersection de la rue Pierre Audry et de la rue du Bas de Loyasse.

Katia et Maurice Krafft (1942-1991 et 1946-1991) : scientifiques, explorateurs et volcanologues émérites.

Catherine Joséphine Conrad, née à Soulz dans le Haut-Rhin, connue sous le prénom de Katia, entreprend une thèse de géochimie à l'école de chimie de Mulhouse, après des études de chimie à Strasbourg. En 1966, elle rencontre Maurice Krafft à l'université, alors qu'il étudie la géologie, et l'épouse en 1970. Ensemble, ils fondent le Centre de Volcanologie Vulcain en Alsace en 1968 et publient leur premier livre en 1971.

En 1969, elle obtient, pour ses travaux de volcanologie, le prix de la Fondation de la Vocation.

Ayant initié la Maison du Volcan à l'île de la Réunion, tous deux participent également au projet Volcania, prémices du Parc européen Vulcania, en Auvergne.

Le 25 février 1975, Katia Krafft et son époux reçoivent le Prix Liotard de l'Exploration remis par le Président de la République Valéry Giscard d'Estaing.

Durant 25 ans, Katia et Maurice Krafft ont consacré leur vie aux volcans, en assistant à cent soixante-quinze éruptions à travers le monde, record inégalé, les observant, étudiant, filmant et photographiant, apportant ainsi leur contribution à la recherche.

Ils publieront par ailleurs une vingtaine d'ouvrages destinés au grand public, tel que *Les Volcans* (1975), *Volcans du monde* (1987) ou encore *Les Feux de la Terre* (1991), et donneront de nombreuses conférences, suivies par près de quatre millions de spectateurs. Car, en plus d'étudier les volcans, ils s'attachent à transmettre leur savoir dans le but d'expliquer le plus clairement possible les dangers des volcans en partenariat avec l'UNESCO. Ces photos et ces films leur permettent de faire connaître au grand public la beauté des phénomènes volcaniques et de vulgariser la toute jeune théorie de la tectonique des plaques, notamment auprès des jeunes enfants pour lesquels Katia

développe une pédagogie spécifique. Leur mission de sensibilisation a ainsi permis de sauver des milliers de vies à travers le monde.

En tant que volcanologue émérite, Katia Krafft a permis de favoriser l'accès des femmes au métier de volcanologue. C'est une femme déterminée qui est allée au bout de sa passion et a donné sa vie pour la science, raison pour laquelle le choix des élèves de l'école Ferdinand Buisson et du CAE s'est portée sur cette dénomination.

Le 3 juin 1991, alors que Katia et Maurice Krafft observent l'éruption du volcan Unzen, au Japon, et, au moment même où leur dernier film de prévention sur les risques volcaniques motivait une évacuation aux Philippines, ils trouvent la mort, emportés par une nuée ardente ou coulée pyroclastique.

Leur collection, unique au monde, est aujourd'hui répartie entre le Muséum d'Histoire Naturelle de Paris et le lyonnais Julien Dumont, par ailleurs directeur du Musée miniature et cinéma, lequel a fait l'acquisition de l'ensemble des films tournés par Katia et Maurice Krafft et de leur immense fonds d'images qui se trouvent aujourd'hui à Lyon. Avec André Demaison, scientifique associé à eux dans nombre d'explorations de volcans, ils sont les dépositaires moraux de leurs travaux dont ils perpétuent la mémoire et la dimension universelle.

Vu l'avis du Conseil du 5<sup>e</sup> arrondissement ;

Ouï l'avis de la commission Transition écologique - Mobilités ;

### **DELIBERE**

Le square situé à l'intersection de la rue Pierre Audry et de la rue du Bas de Loyasse est dénommé square Katia et Maurice Krafft.

(Et ont signé les membres présents)  
Pour extrait conforme,  
Le Maire,

Grégory DOUCET